

Jahresrückblick 2014

Kulturkreis

Nach einem unerwartet großen Erfolg der festlichen Aufführung des Weihnachtsoratoriums in der Martinskirche zum Abschluss des Jubiläumsjahres 2013 der Gemeinde startete der Kulturkreis 2014 in ein weiteres ereignisreiches Jahr mit einem vielfältigen Programmangebot. Erfreulich war dabei die große Resonanz bei Veranstaltungen insbesondere mit lokalen Künstlern, die meist bereits im Vorfeld ausgebucht waren. Die folgenden Bilder und Texte bringen einige der Veranstaltungen wieder in Erinnerung.

Auf zwei Jubiläen machten wir aufmerksam, den 450. Geburtstag von Galileo Galilei (geboren 15.2.1564) und den ebenfalls 450. Geburtstag von William Shakespeare (getauft 26.4.1564). Dazu besuchten wir zunächst Ende Januar im Staatstheater Stuttgart das Schauspiel "Leben des Galilei" von Berthold Brecht und rundeten dies Anfang März ab mit einem Vortrag von Dr. Gerhard Betsch über Leben und Werk von Galilei basierend auf historischen Quellen.

Unter dem Titel "So nette Sonette" rezitierte das TheaterEnsemble Sindelfingen unter Leitung von Frau Duffner musikalisch umrahmt eine Auswahl der schönsten Liebesgedichte von Shakespeare im Urtext und in Übersetzungen aus verschiedenen Epochen.

Im Bereich Musik präsentierten wir im März im vollbesetzten Bürgersaal einen stimmungsvollen französischen Chansonabend mit dem Trio "Le Trio For me-dable".

Im Juli gab es einen ebenfalls gut besuchten Kammermusikabend mit Sophie Scheungraber (Cello), Arabella Pare (Klavier) und Franziska Leupold (Violine).

Ein weiterer musikalischer Höhepunkt war der Opern-, Operetten- und Musicalabend im Oktober mit den Geschwistern Judith und Felicitas Erb (beide Sopran), Thomas Volle (Tenor) und Doriana Tchakarova (Klavier). Das Terzett mit Klavierbegleitung hat dabei die Zuhörer im ausverkauften Bürgersaal für zwei Stunden in eine Konzertgala entführt.

Zwei Traditionsveranstaltungen waren auch dieses Jahr wieder im Programm. Anfang Juli führte Dr. Gerhard Betsch die Teilnehmer unserer Tagesexkursion zur Fachwerkstadt und ehemaligen Landesfestung nach Kirchheim unter Teck. Annerose Wald und Susanne Schmidt organisierten im November in den Rathausfluren die diesjährige Herbstausstellung unter dem Titel "Künstler Kinder", eine umfangreiche Ausstellung mit 17 Künstlern, die einen interessanten Vergleich der verschiedenen Arbeiten und Stilrichtungen der Künstlerväter bzw. Künstlermütter und deren Künstlerkinder ermöglichte.

Im Mai waren wir zu Gast bei dem Künstler Veit Heller in seinem Sindelfinger Atelier und konnten dabei aus erster Hand seine Arbeitsweise kennen lernen.

Weitere Highlights waren zwei Ausstellungsführungen, einmal in der Großen Landesausstellung im Alten Schloss in Stuttgart "Im Glanz der Zaren" und zum anderen in der Kunsthalle in Tübingen anlässlich des 500. Jahrestages des Tübinger Vertrages.

Ein Vortrag von Dr. Gerhard Betsch über das Rechnen, diesmal unter dem Titel "Rechnen wie Mose",

gab den zahlreichen Zuhörern einen faszinierenden Einblick in die Rechenkünste der Ägypter vor 3500 Jahren, und Forstdirektor Christian Kirch führte per Rad eine Gruppe durch das Ökosystem "Schaichtal" und erläuterte in einem Vortrag Hintergründe und Details über den Schönbuch aus der "Bechtner Chronik" des "Reisigen Försters" Bechtner.

Ein vorläufiger Abschluss und Höhepunkt war der neu ins Programm aufgenommene Erzählabend mit Charles Aceval, der vor ausverkauftem Haus Nomadenmärchen und Weisheitsgeschichten in faszinierender Weise zum Besten gab.

Alle Literaturfreunde möchten wir auch nochmal darauf hinweisen, dass Anfang des Jahres mit der Gründung eines Literaturkreises zusammen mit dem "Freundeskreis der Ortsbücherei Weil im Schönbuch" ein neues Angebot unterbreitet wurde, das sehr gut angenommen wurde und auch im kommenden Jahr mit Ursula Funk und Margarethe Wörn von dem Freundeskreis der Ortsbücherei fortgesetzt wird.

Eine Veranstaltung in diesem Jahr steht noch aus: ein festliches Jahresschlusskonzert in der Martinskirche, zu dem wir Sie wieder ganz herzlich einladen möchten. Unter der Leitung von KMD Matthias Hanke, Sindelfingen, hören wir am 28.12. um 17 Uhr in der Martinskirche ein großartiges Bach-Konzert. Aufgeführt werden die Brandenburgischen Konzerte 2, 3 und 4 sowie die Solo-Kantate "Jauchzet Gott in allen Landen", es musiziert wie im Vorjahr das Familien-Orchester Hanke-Scheungraber. Weitere Informationen dazu finden Sie in den Mitteilungsblättern und auf unserer Webseite.